



Jahresbericht RTF/CTF 2024

RTF/CTF/Etappenfahrten:

Im Bereich des Badischen Radsportverbandes wurden im Jahr 2024
17 RTF (Radtourenfahrten)

5 Radmarathons

3 CTF (Country -Tourenfahrten)

1 Etappenfahrt

8 Volksradfahren

2 Gravelride

15 Permanente Radtourenfahrten

Wie im Jahr 2023 wurden leider für das Jahr 2024 einige RTF und Permanenten nicht mehr angemeldet.

Begründung: Mangel an Helfer. Dazu kamen teilweise hohe Genehmigungsgebühren von Seiten der Behörden.

Bei den Permanenten gibt es immer weniger Geschäfte/Tankstellen die bereit sind die Fahrten zu betreuen. Leider wurde das mit der Breitensport App nicht besser.

Da die Permanente ab 2025 von Anfang an in der App geführt wird und man nicht unbedingt eine Tankstelle/Geschäft mehr braucht wird es 2026 vielleicht wieder mehr Permanente geben.

Mit der Breitensportapp App kann man sie selbst am Start einloggen, über die App bezahlen und am Ziel ausloggen. Somit muss das kein Angestellter mehr vornehmen.

Bei den Veranstaltungen ist Teilnehmerrückgang festzustellen.

Die Zunahme der „vereinslosen Gastfahrer“ also der in einem Verein nicht organisierten Radsportler“ hat teilweise stark zugenommen.

Radmarathon-Cup Deutschland (RMCD)

In diesem Jahr gab es in Baden kein Radmarathon-Cup Deutschland (RMCD)

Dafür fanden 5 Radmarathons statt.

CTF (Country-Tourenfahrten)

Für Jugendliche und MTB Fahrer interessant sind die durchgeführten CTF.

2024 gab es 3 CTF Fahrten, das ist eine mehr als 2023.

Tourenbegleiter/Kontrollfahrer:

Bei den Tourenbegleitern/Kontrollfahrer gab es Änderungen. Der BDR hat beschlossen das die Verbände selbst entscheiden ob es weiterhin Tourenbegleiter/Kontrollfahrer geben wird.

Die Besetzung jeder RTF mit einem Tourenbegleiter/ Kontrollfahrer ist daher nicht mehr möglich!

Daher haben wir uns dazu entschlossen, das ab 2025 keine Tourenbegleiter/Kontrollfahrer mehr im Einsatz sein werden.

Deutsches Radsportabzeichen (DRSA):

Langsam aber sicher nimmt die Teilnahme vom Deutsche Radsportabzeichen zu.

In diesem Jahr machte der RSV Mauenheim 6 Erwachsene und 1 Jugendlicher zum zweiten Mal das Deutsche Radsportabzeichen.



Auch in der Grundschule Kartung wurde das DRSA (5 Jugendliche) abgenommen.
Beim RSV Kartung haben 8 Jugendliche und 4 Erwachsene das DRSA absolviert.
Außerdem haben 6 Einzelpersonen das DRSA absolviert.

Radwandern:

Der Fahrtenpass, wie er im Moment angeboten wird, ist leider nicht mehr Zeitgemäß.
Wenn die Fahrtenpass digital angeboten wird ist es für alle Sportler einfacher und wird bestimmt auch mehr genutzt. Da spreche ich aus eigener Erfahrung und Rückmeldungen von vielen Breitensportlern.
Die Saison 2024 ist beendet und ab 2025 kann man die Fahrten auch per Excel Datei einreichen.

Radwandern wird leider fast ausschließlich von Südbadener Vereinen ausgeübt.

Volksradfahren:

Viele Volksradfahren wurden im Rahmen von Radtourenveranstaltungen durchgeführt.

Ausblick:

Das Bundes-Radsport-Treffen 2025 findet vom 24.07. bis 27.07.2025 in Kellinghusen in Schleswig-Holstein statt. Ich hoffe es wird eine tolle Veranstaltung.

Danke:

Danke an alle ehrenamtlichen Helfer, den Tourenbegleitern, meinem Verband und natürlich dem Team Breitensport vom BDR.
Auf eine unfallfreie Saison 2025, mit schönem Wetter und vielen Radkilometern und hoffentlich vielen Teilnehmern.

Manuela Walter Referentin RTF